

IN KÜRZE

Knobelabend der Feuerwehr Oberg

Oberg. Die Feuerwehr aus Oberg lädt für Donnerstag, 29. Dezember, alle Aktiven Mitglieder, Förderer und Freunde der Wehr zu ihrem Knobelabend, im Gerätehaus in Oberg ein. „Neben lockeren Knobelrunden wird es auch wieder um die Wurst beim Preisknobeln gehen“, teilt Ortsbrandmeister Carsten Schmidt mit.



Carsten Schmidt

Broistedter Wehr lädt zur Versammlung

Broistedt. Auf der Tagesordnung wird auch der Brand des Broistedter Sägewerks stehen: Die Freiwilligen Feuerwehr Broistedt lädt zur Jahresversammlung am Samstag, 11. Januar ab 19 Uhr im Sportheim am Broistedter Sportplatz. Das teilt jetzt Uwe Kruse für die Freiwillige Feuerwehr mit.



Beim Brand in Broistedt war auch die Ortswehr im Einsatz.



Beim jüngsten Gesprächskreis des Generationentreffs in Lengede „outeten“ sich Monika Borowski und Klaus Krannich (r. unten) als Liebespaar.



oh/A

Junge Liebe im Generationentreff

Arbeit des Lengeder Vereins gegen die Vereinsamung im Alter fruchtet mehr und mehr

Lengede. Ein gutes halbes Jahr gibt es sie schon, die Generationenhilfe in Lengede – und sie wächst und gedeiht. Besonders gefruchtet hat es im Fall von Monika Borowski und Klaus Krannich. Die beiden 74-jährigen Besucher des Generationentreffs haben sich dort kennen- und lieben gelernt.

Die Vorsitzende des Generationenhilfe-Vereins Bernhild Faßmann-Hanusch erzählt: „Im August bei unserem ersten Gesprächskreis im Generationen-

treff fiel Herrn Krannich eine ältere Dame auf, die nur noch einen leeren Stuhl fand – nämlich neben ihm.“ Man unterhielt sich, kam sich näher und telefonierte miteinander.

„Bei unserem dritten Gesprächskreis jetzt im Dezember outeten sich beide als Paar“, freut die Vereinsvorsitzende.

„Nie im Leben hätten beide damit gerechnet, dass ihnen das noch passieren kann. Das Besondere dabei: Sie wohnen in Broistedt keine 500 Meter von-

einander entfernt und sind sich vorher nie begegnet.“

Die Vorsitzende macht diese schöne Liebesgeschichte auch etwas stolz: „Wir als Verein freuen uns natürlich riesig, auf solche nicht planbare Art und Weise unserer Satzung gerecht zu werden, nämlich: Der Vereinsamung im Alter entgegenwirken.“

Bei dem jüngsten Treffen habe man auch darüber gesprochen, was unternommen werden kann, um sich kennenzulernen.

Interesse besteht an Kino- und Theaterbesuchen, Shoppen, Schwimmbadbesuchen. „Dazu gehört natürlich der Mut jedes Einzelnen, auch mal von sich aus Ideen vorzubringen und Gleichgesinnte anzurufen“, sagt Faßmann-Hanusch.

Ganz Mutige hätten schon den Wunsch nach Städtereisen vorgebracht – „getreu dem Motto: Gemeinsam sind wir stark. Und preiswerter wird es allemal“, so die Vorsitzende.

Weiterhin freut sich der Ver-

ein über weiteren Zulauf und Interesse, ist aber auch stolz auf das bisher Erreichte und laufende Aktionen, wie die Lesepaten an der Grundschule Lengede, die weiter ausgebaut werden sollen.

sip

➔ Aktuelles aus dem Verein – auch Hinweise auf künftige Treffen oder Unternehmungen – werden am Generationentreff am Bodenstedter Weg in Lengede ausgehängt. Darüberhinaus gibt es Infos unter der Rufnummer 05344/9692131.

SUDOKU, KREUZWORTRATSEL, RÜCKBLENDE, REZEPT DES TAGES

Das Zahlenspiel für Kreuz- und Querdenker - jeden Tag in Ihrer Zeitung.

Wir bieten Ihnen täglich zwei Sudokus in unterschiedlichen Schwierigkeitsgraden. Ein Leichtes, für Einsteiger geeignet, und ein schwierigeres.

Die Spielregeln:

- Füllen Sie die leeren Felder so aus, dass:
- in jeder Zeile
- in jeder Spalte
- in jedem 3x3 Kästchen alle Zahlen von 1 bis 9 stehen.

Viel Spaß und Erfolg beim Lösen!

Die Lösung für die heutigen Sudokus und zwei weitere Rätsel finden Sie in der nächsten Ausgabe Ihrer Zeitung und schon heute unter <http://www.paz-online.de>

2	4		5	9	8
	5			9	6
9	6	7	1	4	5
5	9	2	7		4
1	7	3	6		9
		4	1		7
3		9	7	2	6
	9	7	5	1	4
4	1	2	6	5	9

			1	2	7	9
	7		6		4	3
1	3					
7			5	8	9	2
1		6	4		5	
			2	3		
		7	9			
			2			1
6		8				4

Lösungen der vorherigen Rätsel:

7	6	3	2	4	1	5	8	9
5	2	1	9	3	8	6	7	4
9	4	8	6	7	5	3	2	1
6	7	4	3	1	9	2	5	8
1	5	9	8	2	7	4	6	3
3	8	2	5	6	4	1	9	7
8	3	7	4	5	2	9	1	6
2	1	6	7	9	3	8	4	5
4	9	5	1	8	6	7	3	2

schwieriger

4	2	9	3	7	1	5	8	6
3	8	6	4	5	9	7	1	2
5	7	1	6	2	8	4	9	3
2	3	4	8	1	7	9	6	5
9	5	8	2	6	3	1	7	4
6	1	7	9	4	5	2	3	8
7	6	5	1	3	4	8	2	9
1	9	3	5	8	2	6	4	7
8	4	2	7	9	6	3	5	1

Hirschkeule

ZUTATEN

- 1 Hirschkeule, 3 EL Olivenöl
- 2 EL Tomatenmark
- 3 Möhren, 1 Stück Sellerieknolle
- 1 Petersilienwurzel, 3 Zweige Thymian, 4 Zweige Rosmarin,
- 5 Wacholderbeeren, 5 Pimentkörner, 2 Lorbeerblätter, 1 l trockener dunkler Rotwein, 250 ml roter Portwein, 5 EL Balsamicoessig, 1 l Wildfond, 1 EL Saucenbinder, 1 kleiner Rotkohl, 1 Zwiebel,
- 1 EL Gänseeschmalz, 1 Orange, 100 ml trockener Rotwein, 2 EL Balsamicoessig, 4 Gewürznelken
- 2 Lorbeerblätter, 4 Pimentkörner, 1 kleine Zimtstange

ZUBEREITUNG

Hirschkeule von Sehnen und Häuten befreien. Suppengemüse klein schneiden. Hirschkeule in Olivenöl rundherum scharf anbraten. Keule herausnehmen und warm stellen. Tomatenmark hinzufügen und mit braten. Suppengemüse dazugeben. Gewürze und Kräuterzweige ebenfalls hinzufügen. Mit Rotwein angießen und um die Hälfte einkochen lassen. Portwein und Balsamicoessig dazugeben und nochmals einkochen lassen. Wildfond angießen und Hirschkeule hineinlegen. Im vorgeheizten Backofen bei 160 Grad 1 Stunde garen, auf 140 Grad runterschalten und eine weitere Stunde garen. Hirschkeule herausnehmen. Bratenfond durch ein Sieb geben und mit Saucenbinder binden. Hirschkeule in Scheiben schneiden. Rotkohl putzen, Strunk herausschneiden in Streifen schneiden. Zwiebel abziehen und mit Nelken spicken. In Gänseeschmalz Rotkohl anschwitzen. Zwiebel und die übrigen Gewürze hinzufügen. Orange auspressen. Saft, Rotwein und Balsamicoessig angießen. Kohl bei wenig Hitze bissfest garen. Lorbeerblätter und Zimtstange entfernen. Mit Salz, Pfeffer und Zucker abschmecken.



VOR 25 JAHREN...

...fragte die PAZ in Peine Jungen und Mädchen nach ihren Wünschen zum Weihnachtsfest. Neben Barbiepuppen und passenden Autos waren die Begehren der Kleinsten ganz unterschiedlich. „Ich wünsche mir ein Pony“, sagte ein Mädchen, „und einen Hund, so einen ganz süßen Pudel.“ Ein anderer junger Peiner „bespricht die Geschenkplanung lieber mit dem Weihnachtsmann persönlich. Der Vierjährige erklärt, daß außer dem rotbemäntelten Bartträger niemand etwas von seinen Wünschen zu wissen brauche.“ Ausgefallen war jedoch der Wunsch eines Neunjährigen. Er sagte ganz klar: „Ich wünsche mir zu Weihnachten, daß die ganze Schule explodiert. Die mag ich nämlich nicht.“

mgb

männliches Kind	Quadrillefigur	einfarbig	Handlung	int. Kfz-Z. Israel	schwed. Autohersteller	unfähig zu hören	Schiffsmannschaften	rauch. Schwefelsäure	so weit, so lange	Luft der Lunge	englisch: Zelt
5											
rein gefühlsmäßig	Zeitungen, TV, Radio	Fremdwortteil: Italien									
8											
Wendepunkt beim Segeln											
3											
Schiffsanlegeplatz	Melassebranntwein										
7											
Skat ausdruck											
2											
süddt.: Hausflur	Schulfest-säle										
4											
Fahrzeugkolonne											
1											

Traumauto gesucht? Traumauto finden!

www.paz-online.de/auto

Auflösung des Rätsels vom 20.12.2013

M	O	S	M	L	T	F
F	O	E	R	D	E	A
N	I	S	O	A	B	S
I	S	O	A	B	S	O
U	N	T	R	E	Z	U
O	N	A	T	R	E	Z
P	O	R	T	R	E	Z
R	O	M	A	U	M	I
M	A	L	F	R	I	E
P	R	A	E	Z	I	S

Lösungswort: MINNESANG